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中国男子国际象棋队在刚刚落幕
的国际象棋世界男子团体锦标赛上力
压群雄，夺得 4年之中的第三个团体世
界冠军。这支以年轻棋手为主、新老结
合的队伍展现出强大的整体实力和稳
定的上升势头，尽显王者风范。

在这项有 10支精英队伍参加的重
量级赛事中，由丁立人、余泱漪、韦奕、
李超、温阳组成的中国男队取得 7胜 2
和的骄人战绩，继 2014 年夺得奥赛冠
军、2015年夺得世团赛冠军之后再次站
上世界之巅。

丁立人、余泱漪、韦奕这三位年轻
棋手再次以主力的身份见证了中国队
的王者荣耀，“三驾马车”也成功加冕

“三冠王”。在去年的奥赛中发挥欠佳
的老将李超一雪前耻，以最后阶段的神
奇“三连击”为中国队立下汗马功劳。
首次代表中国队出征世界大赛的温阳
也不辱使命，帮助中国队完成了36局不
败的奇迹。

中国队 4 年 3 冠的伟业既离不开
“三驾马车”的少年老成和强劲的冲击
力，也离不开倪华、王玥、卜祥志、李超
等老将的轮番贡献和执着坚守。

中国队的冠军也要归功于在棋手
们背后辛勤付出的团队。升任国家
体育总局棋牌运动管理中心副主任
的叶江川以总教练的身份挂帅出征，
总揽全局。中国男队主教练徐俊自

接手男队之后迅速提升了队伍的成
绩 ，4 年 3 冠 也 是 对 他 的 最 好 奖 赏 。
中国棋院国际象棋部部长、国家队领
队田红卫及随队翻译等工作人员为
队员们提供了周全的后勤保障，包括
景芝、锐珀尔、书生云在内的赞助商
也给予了支持。中国队的胜利是集
体之胜、团队之胜。

在前世界棋后、目前世界排名第
一的女棋手侯逸凡没有出征的情况
下，由居文君、谭中怡、赵雪、郭琦、雷
挺婕组成的中国女队勇夺亚军，表现
同样值得褒奖。中国女队主教练余少
腾在过去两年率队夺得奥赛冠军和世
团赛亚军，也证明了自己的能力。

过去几年时间里，中国男、女队能
整体保持在世界前列，得益于队内较好
的氛围和竞争机制：既鼓励年轻棋手奋
勇争先，也欢迎老将再立新功。培养一
名优秀棋手绝非易事，让每一位优秀棋
手都有发光发热的机会是中国队取得
成功的关键。

经过几十年的努力，中国国际象棋
已夺得过女子个人、女子团体和男子团
体的世界冠军，男子个人世界冠军则是
最后一座中国棋手尚未跨越的高峰。
相信中国国际象棋界一定能精诚团结、
奋勇拼搏，挖掘棋手们的最大潜能，帮
助他们再创辉煌。

新华社北京6月27日电

新华社北京6月27日电 中国足
协在 27日宣布：正在就中国 20岁以
下（U20）男足参加德国第四级联赛的
相关工作，与德方进行具体的洽商；此
外，北京体育大学副校长陈立人，将担
任中国女足领队，从事队伍管理工作。

在下午召开的媒体例会上，中国
足协新闻发言人黄诗薇回应了近期两
大热议话题。

她说，目前注意到，媒体有报道，
北京体育大学副校长陈立人，将入主
女足，担任领队，从事队伍管理工作，

“目前向大家通报，的确有此工作意
向，具体工作方案还在研究当中。这
一举措，是为了进一步加强国家队复
合型团队建设，同时更好借鉴优势项
目的管理经验，而做出的工作安排。”

此外，黄诗薇介绍了中国男足

U20年龄段球员（东京奥运会适龄球
员）培养的一些相关安排。她说，目前
大家也留意到，U20队伍正在德国进
行集训。

“为了让这一年龄段的运动员能够
在更高水平竞赛环境中锻炼，中国足协
目前正在就U20参加德国四级联赛的
相关工作，与德方进行具体的洽商。”

黄诗薇还表示，针对同年龄段的
人才培养，中国足协目前还推出了“我
要上奥运”的奥运选拔组建方案，这些
都是人才培养模式上的创新。

“当然，这些赛事的安排，目前还
存在技术性、政策性以及与俱乐部相
关的一系列的问题。中国足协也在积
极研究，努力凝聚共识，提出一些既有
利于国家队建设，又符合俱乐部利益
的具体操作方案。”

中国足协上周一口气开出的7张“罚单”，
包括大牌外援奥斯卡被禁赛8场，依旧没能给

“火爆”的中超联赛降温。刚结束的这轮联
赛，国安和苏宁两队赛后又爆发冲突，而上港
部分球员和球迷也身穿特别 T 恤声援奥斯
卡。夏季暑气重、心火盛，联赛各方也该“去
去火”了。

新赛季，足协一直强调净化赛场风气，同
时严惩各类违规违纪和非体育道德行为。早
在第二轮，秦升的恶意踩踏和孙世林的“点
赞”行为就受到严厉处罚。然而，对一些俱乐
部、球队、教练和球员来说，这些处罚并没有
起到警示作用。近两轮联赛，赛场冲突又有
升级之势，似乎焦点已不是比赛，而是打架。

第13轮，广州富力与上海上港、北京国安
与天津泰达亿利的比赛出现3张红牌，都是球
场暴力行为所致，其中上港外援奥斯卡将球
大力踢向对方身体，引爆场上的火药桶，双方
一度爆发激烈的肢体冲突。第 14轮，苏宁球
员李昂赛后疑似用语言和手势挑衅国安前锋
伊尔马兹，两队球员随后迅速围拢在一起，伊
尔马兹疑似用手击打李昂，被追加一张红牌，
很有可能因此被禁赛。对于正在复苏、急需
进球拿分的国安来说，这无疑是个坏消息。

在上港大胜河南建业赛后，武磊、胡尔克
身穿印着“NOTHING TO DO NOTHING
TO SAY”的 T恤，声援被禁赛的奥斯卡。上
港球迷也整齐划一地穿着这样的 T恤。对于
这段英文的解释，各方会有不同说法，但无论
哪种，这种行为很可能给球员和俱乐部带来
麻烦。

对于中超赛场充斥的戾气，俱乐部、教练
和球员需要反思，球场如战场，但还是应该有
边界。场上比拼的是技战术，而不是打架斗
殴的能力；让对手和球迷信服的是属于足球
的真本事，而不是挑衅斗气的歪心眼。国安

代理主帅谢峰就颇有大将之风，赛后他批评
伊尔马兹不能把个人情绪凌驾于球队之上，
并就未归还界外球球权向苏宁道歉。这一表
态引发了现场记者一片掌声，对于缓解场上
戾气无疑起到积极作用。

裁判也需要进一步提升水平。以国安和
苏宁比赛为例，火药味其实早就升级，国安两
名球员赵和靖、张晓彬先后两次防守犯规都
逃过处罚，苏宁外援拉米雷斯也踩到国安小
将巴顿。比赛最后阶段，有球员受伤，苏宁门
将把球掷出界外，这时候国安理应归还球权，
但他们却继续进攻。如果主裁判能及时出面
予以警告或处罚，或许双方的火气就可得到
控制。如今在联赛中，球员“围攻”裁判似乎
成为一种“惯例”，而裁判在重压之下往往也
出现漏判误判，形成恶性循环。

此外，各队的部分球迷也总爱在赛场或
网络上互相挑衅甚至谩骂，赛场外的添油加
醋很可能促使场上球员心态发生变化，进而
导致冲突发生。总而言之，中超的火爆脾气
需要各方携手来去火，光靠足协一纸罚单显
然杯水车薪。

顶级联赛也对低级别联赛、甚至草根足
球有着极大影响。上周末，中乙联赛一球员
被罚下场之后，面对球迷的嘘声一脚踢飞水
瓶，并试图翻过护栏上看台与球迷对峙。近
期还发生了北京业余联赛球员互殴、昆山业
余联赛球员殴打裁判的球场暴力事件。

新赛季中超的海外转播覆盖范围已由 71
个国家和地区增长至 96个国家和地区，包括
了欧洲和拉丁美洲主要足球版图，场上的一
举一动都会传播到全世界，而联赛 5年 80亿
元版权费的“高身价”也在呼唤更加职业的表
现。从职业联赛到草根足球，中国足球急需
降降虚火，向球场暴力说不！

新华社北京6月27日电

2017年 2月，郑州第九中学
足球队队员侯钦在主教练苏斌
的陪同下前往北京大学参加了
足球特长生测试，凭借扎实的技
术和场上过人的意识，从 100多
名参加测试的考生中脱颖而出，
顺利通过北京大学的技术测
试。那么只要四个月后的高考
成绩能够达到二本线，即可顺利
拿到北京大学的录取通知书。
接下来的四个月时间里，侯钦
一边兼顾训练，一边稳步进行
文化课复习，最终功夫不负有
心人，侯钦高考成绩为 484 分，
比二本线高出 95 分的成绩，意
味着拥有足球特长并已经通过
专业测试的他，得以迈入自己，
也是几乎所有中国学子梦想的
校园——北京大学。

除了侯钦外，其他足球特色
班同学的成绩也将被一大批高
校录取。“我们队近几年一直保
持着 100%的升学率，而侯钦考
上北大，等于是又上了一个台
阶，这也给他的师弟们，乃至更
多喜欢踢球的孩子们树立了一
个榜样，相信他的示范作用也会
让更多孩子投入到校园足球中
来。”苏斌说。

近年来，校园足球在郑州各

个 中 小 学 如 火 如 荼 地 展 开 ，
2017年对于郑州九中足球队来
说是收获的一年，获得了河南省

“省长杯”四连冠，六年来第五座
“市长杯”冠军，在全国的足球赛
事中也同样屡创佳绩。

在郑州九中，足球行使着其
他教育手段不能比拟的特殊功
能。这群踢足球的孩子最终通
过足球走进名校，正是郑州九中

“中教育”理念的缩影，充分发展
学生的优势，因材施教，每个学
生都有属于自己的教育方案和
成长轨迹，这也与素质教育的初
衷不谋而合。在苏斌看来，九中
足球队的成功正是校长田宝宏
一直推行的“中教育”理念的成
功。因材施教、发掘优势，用人
文关怀弥补学生自身的不足，而
不是忽视、歧视，“让每一个孩子
在九中有尊严地成长”是九中的
教育者们一直奉行的原则。而
在九中，足球被誉为“教育的特
种兵”，通过足球走向名校也是
素质教育的充分体现。

校长田宝宏认为：“教育理
念是一所学校的精髓和灵魂，作
为郑州九中的教育工作者，我们
的梦想是打造具有九中烙印的

‘中教育’品牌。您的孩子有什
么梦想，不妨送他过来，我们就
此共同开启关于梦想的故事！”

本报记者 刘超峰
实习生 荆钰慧 文/图

本报讯（记者 刘超峰）随着喀麦
隆联合会杯被淘汰，河南建业队的快
马巴索戈代表喀麦隆国家队的比赛征
程也宣告结束。据了解，建业足球俱
乐部已经通知巴索戈尽快收拾行囊飞
回郑州，力争赶上周六建业队与天津
泰达的关键之战。

在本次联合会杯比赛中，巴索戈
代表喀麦隆国家队的比赛中表现一般，
尽管喀麦隆赛前呼声很高，但三场比赛
没有一场胜利，仅仅收获一场平局，而
巴索戈尽管以主力身份出场，但状态一
般未能收获进球。与此同时，在巴索戈

离开建业的比赛中，哈维尔顶替其出
场，分别在两场联赛中收获两粒进球，
状态非常出色。因此在哈维尔和巴索
戈的选择上，让建业主帅亚森也很头
疼，但毕竟巴索戈实力不俗，也不排除
派两人同时出场的大胆举措 ，不过这
都要看亚森的战术意图而选择。

巴索戈尽管没有在联合会杯上收
获进球，但对手毕竟都是世界级的水平，
在中超联赛中，他的威力肯定还是具有
很强的杀伤力，只要保持好良好的体能
和状态，相信亚森会充分利用其特点，在
周六的联赛中派其充当箭头重任。

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省游泳运动管理中
心获悉，根据国家游泳队国际比赛选拔规定，刚刚在
2017年全国夏季游泳锦标赛暨第十三届全运会游泳第
二次预选赛上完成复出“首秀”的宁泽涛，由于他在本次
比赛男子 100米自由泳项目上游出的 49秒 67的成绩，
未能达到国际泳联制定的 2017年游泳世锦赛A标参赛
标准，且B标成绩落后其他运动员，因此宁泽涛将无缘今
年的布达佩斯游泳世锦赛。

本月 23日至 26日在江西赣州举行的 2017年全国
夏季游泳锦标赛暨第十三届全运会游泳第二次预选赛，
是宁泽涛里约奥运会后参加的首项比赛。本次比赛，宁
泽涛在 100自预赛上才完成了“首秀”，以预赛第一身份
晋级决赛他也放弃了决赛的争夺。100蝶和 50自两个
项目，宁泽涛均未出战。

国家体育总局游泳运动管理中心副主任、新闻发言
人赵健表示，“宁泽涛在赣州比赛的成绩（49秒 67），未能
达到国际泳联制定的 2017年世锦赛A标（48秒 93），且
B标成绩落后其他运动员（注：国际泳联规定 2人同时达
A标可派出 2人满额参赛，未能满额参赛只取成绩最好
的1人参赛）。因此宁泽涛未能入选2017年布达佩斯游
泳世锦赛中国队大名单。”

无缘游泳世锦赛对宁泽涛来说并非就是坏事，由于
他刚刚恢复系统训练不久，再加上又有伤病，并不能以
最好的状态出战游泳世锦赛。宁泽涛正好可以利用全
运会决赛前的这段时间进行科学系统训练，以最好的状
态“决战津门”。

本报讯（记者 陈凯）今晚，2017赛季全国男子篮球
联赛（NBL）展开第二轮争夺，河南赊店老酒男篮将继续
坐镇主场南阳市体育中心体育馆，迎战陕西信达男篮，首
轮比赛取得“开门红”的河南男篮将乘胜追击，力争两连胜。

陕西男篮是 NBL的一支老牌劲旅，该队曾夺得了
2015赛季NBL的总冠军。上个赛季，这支队伍风头依然
强劲，夺得常规赛冠军，不料季后赛首轮便阴沟翻船被淘
汰出局。本赛季“西北狼”卷土重来，并在赛前定下了夺
取总冠军的目标。为此该队引进了两名曾在CBA混迹
多年的实力派外援韦弗和查尔斯，以及6名实力不俗的本
土球员。本赛季NBL首轮，陕西男篮大胜河北队，韦弗砍
下39分，查尔斯不但轰下33分，而且还抢得20个篮板。

今晚对阵陕西男篮如此劲敌，河南男篮若想取胜除
了克里斯和约什两位外援要持续发威外，本土球员也必
须及时站出来给球队提供足够多的帮助。值得一提的
是，克里斯在内线面对陕西队外援查尔斯时必须足够强
悍，他只有控制住这个“篮板怪兽”，才能为河南男篮取
胜增添足够的砝码。

谈及今晚的比赛，河南男篮主帅李维纲表示：“我们
要做的就是认真备战，不去想结果。对手的实力要强于
我们，我们只有做好自己，才能得到想要的结果。”

新华社莫斯科6月27日电 根据
国际足联和俄罗斯联合会杯组委会发
布的一组数据，本届联合会杯小组赛期
间在莫斯科、圣彼得堡、喀山和索契 4
个城市举行的12场比赛场均有37466
名观众现场观看。而在视频裁判的帮
助下小组赛期间裁判员们没有出现一
次明显的重大误判，以及俄罗斯为持票
球迷和媒体专门增开比赛城市间的免
费火车是这次办赛的两大亮点。

小组赛期间，一共有近45万球迷
去现场看球，场均上座率达到 3.7万，
这是个相当不错的数字，而比赛的精
彩程度也不负众望，场均进球达到2.8
个，其中葡萄牙与墨西哥、德国与智
利、智利与澳大利亚等场次质量很
高。小组赛期间一共有来自 78个国
家和地区的 5844名志愿者在比赛城
市为各国球迷、媒体和游客提供服务，
俄罗斯也为持票球迷和媒体增开了 4
个比赛城市间 262列免费火车，一共
发出了56000多张免费车票。

国际足联首席竞赛官科林·史密
斯在 26日下午召开的新闻发布会上
说：“联合会杯 12场小组赛的赛事组
织和执行水平很高，不管是在球场还
是在主办城市，小组赛在执行层面都
取得了成功。”

“当然我们也有改进的空间，后面
还有4场淘汰赛，而同时，这也将为明
年俄罗斯世界杯提供宝贵的经验和教
训，不仅是在这次联合会杯的 4个球

场，对于明年世界杯的所有12个球场
来说都是如此。”史密斯说。

俄罗斯联合会杯组委会首席执行
官索罗金说：“我一向比较谨慎，但到
目前为止一切都进展很顺利，我们从
球迷、运动员和参与者那里得到的反
馈都很积极，但是我们还不能放松，后
面还有4场淘汰赛等着我们。小组赛
的顺利是在国际足联和本地组委会的
共同努力下取得的，在这样的努力下，
例如为持票球迷提供免费的比赛城市
间火车票和让球迷持球迷卡就可以免
签证来俄罗斯这些复杂的工作都得以
顺利开展。”

国际足联裁判部门的负责人布萨
卡则表示，在本次联合会杯上首次试
用的视频助理裁判表现不错，他们帮
助所有的比赛都没有出现任何重大误
判，在一共10次诉诸视频裁判的案例
中，主裁判有 6次根据视频助理裁判
做出了足以影响比赛结果的改判，这
实现了设置这套系统的目的，即寻找
明显的错误，聚焦关键的判罚。

布萨卡也承认，视频助理裁判在
实践中还需要改进，比如缩短让球队
和球迷们等待的时间，迅速找到合适
的摄像机角度观看视频回放等。

“我们不会是完美的，但是我们会
减少错误的发生。”布萨卡说，“此外，
这还将有助于预防一些错误行为，因
为球员们会知道他们是在严格的视频
监控下进行比赛。”

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从我省球迷协会获
悉，2017世界球迷大会（WFFE）将于 7月 27日至 29日
在古城西安举行，届时组委会将邀请到具有代表性的全
球球迷、职业足球俱乐部代表、相关学术界及足球产业界
人士参加球迷大会论坛，共同研讨国内外足球球迷文化，
为中国球迷文化建设指出方向。河南骨干球迷协会会长
已经收到了邀请，其中“球迷博士”张五一也收到了主办方
的邀请，并争取将自己的足球藏品在该次会议上展出。

本次活动主办方发布了本次世界球迷大会的 LO-
GO、主题及“同一个主场，同一声呐喊”的宣传口号，同
时组委会将面向各界征集有代表性的球迷故事，并邀请
其中部分球迷参与本次大会。中国“龙之队”球迷总会
代表和陕西省球迷协会代表表态将全力支持本次盛会，
当好东道主，迎接来自世界各地的球迷代表。据了解，
尽管中国足球产业近年来发展迅速，但像2017世界球迷
大会这样专注于讨论球迷文化的论坛大会活动在国内
尚属首次。在世界球迷大会期间，主办方将邀请全世界
球迷亲临陕西省体育场，共同观看陕西大秦之水主场对
阵大连博阳的中乙联赛。
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特色足球铸就腾飞梦
北京大学、北京航天大

学、四川大学、中国农业大
学、南昌大学、北京体育大
学……刚刚结束的高考成
绩单中，这些即将被国内著
名高校录取的足球特长生，
为九中特色足球交出一份
漂亮的成绩单。尤其是队
长侯钦高考成绩为484分，
高出二本线95分，基本确
保被北京大学录取，更成为
特色足球少年中的骄傲。

23号队长侯钦

国安与苏宁赛后起冲突


